



Niedermayer Hof in Reuth (Niederbayern)

Die Kornkammer Bayerns umfaßt das hügelige Unterland zwischen Isar und Inn, im Norden von München bis an die Donau. Hier ist die eigentliche Heimat des bayrischen Bauernhofes. Keine tiefen Schneefälle, wie im Oberland, zwingen zur Vereinigung von Wohnung und Stall unter einem Dach. Hier ist deshalb das Wohnhaus von den wirtschaftlichen Gebäuden getrennt. Diese lagern sich um einen großen Hof. □

Das Rott- und Vilstal ist durch besonders stattliche Höfe ausgezeichnet, welche auf allen vier Seiten einen Hof umschließen, in dessen Mitte der Düngerhaufen liegt. Das Wohnhaus wendet seine von Lauben geschmückte Giebelfront dem Hofraum zu, um welchen sich fast symmetrisch die Wirtschaftsgebäude gruppieren. □

Das Wohnhaus hält in seiner Bauart den Gebirgstypus fest, Blockbau mit flachgeneigtem Schindeldach und Lauben. Nur noch der Pferdestall ist mit der Wohnung unter einem Dach vereinigt. An der Langseite des Hofes liegt der Kuhstall, gegenüber der Schupfen für Wagen-